

Nº 115 – 2022.3: AÑO 29

**CONFERENCIA DE ASISTENTES GENERALES ESPIRITUALES
OFS – JUFRA (CAS)**

KOINONIA

... juntos en el camino

“Los franciscanos seculares en el camino de la Iglesia sinodal”



"REPARAR MI CASA":

LA MISIÓN CONTINUA DE LOS SECULARES

Fr. Pedro Zitha, OFM

<https://ciofs.info/es/news/koinonia/>



Introducción

En consonancia con el proceso sinodal 2021-2023, hemos pensado que sería importante llamar la atención de los franciscanos seculares sobre la importancia de vivir su fe con espíritu de comunión, participación, misión y verdadero testimonio de vida evangélica en la Iglesia, en el mundo del trabajo y en la familia. La mejor manera de comprometerse en el camino sinodal es, en primer lugar, reconocer que cada miembro forma parte de la Iglesia como individuo y como comunidad. Cada bautizado tiene un papel que desempeñar en la Iglesia y su papel en la misión de la Iglesia es construir toda la Iglesia. San Francisco de Asís, cuando escuchó la llamada a ir a reconstruir la Iglesia, pensó en una sola iglesia de ladrillos, y sólo más tarde fue capaz de comprender que no se trataba simplemente de esa iglesia concreta de ladrillos, o de ese único leproso, sino de la Iglesia espiritual, universal y católica, que necesita redescubrir y dar testimonio de su verdadera identidad siguiendo fielmente a Cristo, su fundador y maestro.

La misión de los franciscanos seculares en la Iglesia debe ser percibida como una llamada personal, pero al mismo tiempo como una misión comunitaria en la que cada uno es responsable y está implicado en el éxito de su misión específica, con una conciencia personal de la necesidad de renovación continua, de conversión y de apertura a nuevas ideas y enfoques sin comprometer los valores evangélicos, aquellos valores que sostienen la dignidad de cada cristiano a pesar de las diferencias en las misiones encomendadas.

1. La OFS y la misión confiada



Por la gracia del Bautismo, a todos los cristianos se les confía la misión de anunciar el Evangelio: *"Id por todo el mundo, predicad el Evangelio a toda criatura"*. El que crea y se bautice se salvará; el que no crea se condenará" (Mc 16,15). Está claro que la participación en la misión es una tarea encomendada a todos y cada

uno, y no a una élite aislada, como a veces piensan algunos, olvidando que todos, desde el bautismo y en el bautismo, somos "incorporados a la Iglesia y hechos partícipes de su misión... y nos hemos convertido en piedras vivas para la construcción de un edificio

espiritual¹ donde cada fiel debe ejercer su misión bautismal en comunión con la Iglesia y en la Iglesia, no perteneciendo ya a sí mismo sino a Cristo".

En nuestra sociedad, en la que el secularismo está más extendido, los cristianos



deben encontrar la manera de vivir sus promesas bautismales, las mejores formas de interpretar la llamada de Francisco "vete a reparar mi casa" de manera que el Evangelio sea significativo, atractivo y estimulante para todas las categorías de personas, desde los

jóvenes hasta los ancianos, desde los creyentes hasta los no creyentes, construyendo la iglesia de manera sencilla y con un testimonio que sepa atraer a las personas a un compromiso profundo y a la renovación de la fe en Cristo y en la Iglesia. No es necesario inventar otros caminos, basta con asumir lo que se nos ha confiado en el bautismo, es decir, dejarnos *"habitar por el sello bautismal de manera que nos comprometamos al servicio de Dios mediante una participación viva en la santa liturgia de la Iglesia, ejerciendo nuestro sacerdocio bautismal con el testimonio de una vida santa y con una caridad laboriosa"*². En el caso de los miembros de la OFS, esta llamada se encuentra también en la Regla, entregada en el momento de la profesión y en la que se destaca la necesidad de dejarse guiar por el Espíritu Santo para vivir el Santo Evangelio según la misión propia de cada uno siguiendo a Cristo, Camino, Verdad y Vida.

Es fundamentalmente importante que cada miembro de la OFS sea consciente de que la misión es precisamente la misión de la Iglesia, es decir, evangelizar, es decir, llevar a Cristo a un mundo que ya no lo conoce, y al mismo tiempo ayudar a los que ya creen a poner a Cristo en el centro de sus vidas, esforzándose por dar testimonio de Cristo con su propio estilo de vida.

La vida cristiana debe alimentarse de la Palabra y de los Sacramentos para vivir en el amor y la comunión con Dios y, al mismo tiempo, ser capaz de emprender la misión encomendada, viviéndola con celo, fidelidad y amor. Es una misión que exige constantemente *"una mejor formación, una profundización de nuestro amor y un testimonio más claro del Evangelio"*³.

¹ Catecismo de la Iglesia Católica 1213, 1268.

² CCC No. 1273

³ Papa Francisco, Exhortación Apostólica, *Evangelii Gaudium* No. 121

2. La restauración continua de la iglesia



Sin duda, una estructura como la "Iglesia" - el Cuerpo de Cristo - necesita tanto la renovación o el mantenimiento espiritual como la ayuda material. Por tanto, la actividad misionera de la Iglesia es urgente, necesaria e imperativa para que la misión sea siempre incesante y constante, una misión evangelizadora que concierne a todos los creyentes y que, si se realiza generación tras generación con la guía del Espíritu Santo, perpetúa firmemente la misión de evangelización confiada por el mismo Cristo a todos los bautizados. La continuidad requiere tanto la colaboración como la disposición de cada cristiano a dar testimonio vivo del poder

del Espíritu Santo en la Iglesia y en el mundo. Esta colaboración debe basarse siempre en que la misión de evangelizar *"no es nunca para nadie un acto individual y aislado, sino un acto profundamente eclesial, y si cada uno evangeliza en nombre de la Iglesia, que a su vez lo hace en virtud de un mandato del Señor, ningún evangelizador debe ser dueño absoluto de su propia acción evangelizadora, con poder discrecional para llevarla a cabo según criterios y perspectivas individualistas, sino que debe hacerlo en comunión con la Iglesia y sus pastores"*⁴.

El Sínodo nos llama a retomar un camino comunitario para realizar y concretar mejor la misión que se nos ha confiado. La misión evangelizadora se actualiza constantemente, se adapta y nunca se aleja de las situaciones concretas de la vida humana. El Evangelio es siempre concreto y atemporal. Como Cristo, que sale al encuentro de su pueblo y camina junto a él, lo mismo se exige y se espera de todos los bautizados. Un caminar juntos que requiere no sólo acompañamiento, sino también un corazón que escuche, una voluntad de entrar en el espíritu del diálogo, un camino que también puede empujar a sentirse vulnerable a la opinión de los demás, a las amenazas, a la persecución, como les ocurrió a los primeros discípulos.

Sin embargo, la iglesia tiene que estar disponible para transmitir incesantemente el evangelio buscando siempre revelar a Jesús y su evangelio en cualquier circunstancia. En efecto, *"la Iglesia no está dispensada de una atención igualmente incansable hacia los que han recibido la fe y que a menudo, durante generaciones, han estado en contacto con el Evangelio. De este modo, trata de profundizar, consolidar, alimentar y hacer cada vez más madura la fe de los que ya se llaman fieles y creyentes, para que lo sean más."*⁵

⁴ *Evangelii Nuntiandi*, nº 60

⁵ Paulo VI, Exhortación Apostólica, *Evangelii Nuntiandi*, nº 54

3. La presencia dinámica y coherente de la OFS en la Iglesia

¿Cómo definir la presencia dinámica y coherente del cristiano en la Iglesia o en la Orden Franciscana? El Papa Francisco en su exhortación apostólica *Evangelii Gaudium*, n° 24 habla de la Iglesia en salida, de una Iglesia que toma iniciativas sin miedo y está dispuesta a llegar lejos, al encuentro de los últimos. El Santo Padre no habla de otra cosa que de recordarnos o urgirnos a entrar en el dinamismo de nuestro discipulado, el de ser enviados, un discipulado con una dimensión universal y dinámica. Para los laicos, este discipulado actúa en las realidades de un mundo vasto y en realidades particularmente abiertas a la evangelización de la familia, donde se comprometen profundamente al servicio de la construcción del Reino de Dios, con un testimonio oculto y coherente del Evangelio.⁶



Nuestra fe cristiana nos enseña el valor y la importancia de sus miembros, desde la concepción hasta la muerte. Con la conciencia de este valor, cada persona busca vivir su fe en una dinámica en la que el trabajo sea coherente

con los valores cristianos, sociales, culturales y humanos. Son los valores que generan el deseo de hacer algo por el bien de los demás. Y el Santo Padre, el Papa Francisco, en su segunda catequesis dedicada a los ancianos, trató de despertar la atención sobre la importancia de ser humano en cualquier etapa de la vida, sin evaluar la propia vida en términos de productividad. Los valores de la vida no sólo se califican o cuantifican en función de sus aportaciones, sino que adquieren valor en función de la importancia del ser humano establecido como hijo de Dios. Así, cuando se habla de una presencia dinámica y coherente de la OFS en la Iglesia, se debe considerar y recordar siempre el valor de los miembros, independientemente de su dinamismo o presencia en la fraternidad, sino con la tarea consciente de la misión encomendada y el modo diferente de participación en la vida de toda la fraternidad.

Si uno entiende realmente lo que el Papa Francisco quiere decir sobre ir lejos para encontrar al otro, entonces ningún hermano está ya aislado o debe ser considerado marginado. ¿Qué hace el buen pastor cuando se da cuenta de que falta una oveja? Va en busca del perdido, dejando atrás a los noventa y nueve. Esto es lo que se llama presencia dinámica y coherente. Un pastor nunca debe quejarse de la disminución de sus fieles, sino ir con confianza a todos los que no pueden o no quieren venir a la iglesia. Lo mismo debería

⁶ Cf. *Evangelii Nuntiandi*, n. 70

ser para los franciscanos seculares, en lugar de llamar a otros hermanos "aislados o inactivos", deberían seguir el ejemplo del buen pastor, es decir, ir en su busca, visitarlos, tener una reunión fraterna en sus casas o simplemente encontrarse con ellos e invitarlos a reuniones fraternas.

Ser miembro de la iglesia y del orden requiere un cúmulo de dinamismo para pensar y hacer cosas como los amigos del parálítico (Mc 2,1-12). Estos amigos no pudieron llegar a Jesús por la puerta principal debido a la multitud que había dentro y fuera de la casa. Por eso, se volvieron ingeniosos y persistentes, destaparon el techo de la casa y bajaron a su amigo a un catre, y el parálítico quedó curado (Mc 2,1-12; Lc 5,17-26; Mt 9,1-8). Jesús mismo se convierte en admirador y testigo del dinamismo de su fe, de la consistencia de la misma. En el acto espontáneo de los amigos del parálítico se pone de manifiesto el característico espíritu de comunidad que les impulsó a encontrar el modo de salvar a un amigo enfermo. Sus gestos expresaban, manifestaban y realizaban concretamente, la comunión en el caminar juntos y esto es lo que "el concepto de sinodalidad llama a la implicación y participación de todo el Pueblo de Dios en la vida y misión de la Iglesia..."⁷ Cada generación tiene sus propios retos sobre cómo reparar la Iglesia y cada comunidad debe sentir aún viva esa llamada a "ir a reparar mi Iglesia que está en ruinas" como una tarea comunitaria que todos sienten y sienten para sostener la Iglesia y al mismo tiempo darle nueva vida.

Conclusiones

La OFS, como la Iglesia en general, se enfrenta continuamente a un enorme desafío, el de reparar la Iglesia según su cultura y tradición, en un mundo desinteresado y sufriente, en un mundo que, por ejemplo, da poco valor al matrimonio y a la natalidad (totalmente considerados como una carga y una molestia). Incluso en estas situaciones hay una gran posibilidad y oportunidad de ofrecer al mundo un estilo de vida dinámico y coherente con el Evangelio, dinamismo y coherencia que son posibles cuando se es consciente de la responsabilidad de ser cristiano, no teniendo miedo de dar testimonio de Cristo en cualquier circunstancia de la vida, viviendo el carisma franciscano en un dinamismo sinodal donde todos los miembros son y se sienten corresponsables en el crecimiento espiritual y fraterno y donde la prioridad es siempre dar testimonio de Cristo con la propia vida.

Por tanto, no se puede hablar de "reparar la Iglesia" o de sinodalidad sin tener en cuenta que sólo juntos se puede construir mejor la Iglesia y crecer la comunión entre todos los miembros, al servicio de la Iglesia y con la Iglesia, para un mundo en el que todos se sientan responsables en la reconstrucción original de la dignidad humana.

⁷ Cf. COMISIÓN TEOLÓGICA INTERNACIONAL, *La sinodalidad en la vida y la misión de la Iglesia*, 6.7.

CANADÁ - Capítulo Nacional Electivo



Del 14 al 17 de julio de 2022, la Fraternidad Nacional de Canadá celebró su Capítulo electivo en el "Centre spiritualité Ursulines - Loretteville" en Quebec. Asistieron al Capítulo 26 capitulares, 5 religiosos y 4 observadores. El Capítulo fue presidido por Mary Stronach, viceministra general, delegada de Tibor Kauser, Ministro general OFS, y por Fr. Henri Ethier, OFM, delegado de la Conferencia de Asistentes espirituales (CAS).

Jewel Jasmins fue elegida Ministra Nacional para el trienio 2022-2024, la composición del nuevo consejo representa las cuatro principales regiones de Canadá: Oeste, Este, Quebec, Centro. Además, hay un equilibrio entre los miembros nuevos y los antiguos del consejo. La unanimidad de los resultados es un signo de este buen entendimiento, respetuoso de las diferencias y atento a encontrarnos siempre en torno a nuestra vocación común, y esta actitud aporta esperanza y alegría a la fraternidad nacional. El Capítulo se vivió en un ambiente fraternal muy cálido, con una buena convivencia entre la oración, la reflexión personal y el compartir.

HUNGRÍA - Capítulo Nacional Electivo

El Capítulo Nacional Electivo de la OFS-Hungría se celebró del 21 al 23 de julio de 2022 en la "Escuela Secundaria Franciscana Temesvári Pelbárt" de los Frailes Menores - Esztergom. Fue presidido por Dina Shabalina, Consejera de Presidencia delegada por Tibor Kauser, Ministro General OFS, y por Fr. Pedro Zitha, OFM, representante de la Conferencia de Asistentes Espirituales Generales (CAS). El tema del Capítulo fue "portadores de paz y conscientes de una fraternidad que debe construirse... en la fuerza transformadora del amor y del perdón" (Regla de la OFS, art. 19). La misa de apertura fue presidida por el Ministro Provincial de los Hermanos Menores, Fr. Piusz Berhidai, OFM, y después de la misa, se honró a varios miembros que han dedicado su vida silenciosa y humildemente a ayudar a los demás (con el premio "Amor Misericordioso de Cristo"). El viernes, la jornada se dedicó a la presentación del nuevo libro, seguida del informe del Ministro Nacional, Ecónomo y Asistente Espiritual Fr. Tihamér, quien aprovechó para agradecer a todos los miembros de la OFS sus años de servicio, y también presentó a los capitulares al nuevo Asistente Espiritual Fr. Milán Lukotivis, OFM.

Imre József Daniel, fue elegido Ministro Nacional y Adrienn Bogнар fue elegido Consejero Internacional. La misa de clausura fue presidida por Fr. Milán Lukovists, OFM, durante la cual el nuevo Consejo elegido fue instalado por Dina Shabalina. El Capítulo concluyó con un almuerzo fraternal y una despedida.

PARAGUAY - Capítulo Nacional Electivo

La Orden Franciscana Seglar del Paraguay tuvo la alegría de celebrar su Capítulo Nacional Electivo del 29 al 31 de julio de 2022, en la casa de retiros de los Hermanos Misioneros de San Francisco en "el Bairro Santa Lucía de Coronel Oviedo". Asistió la miembro de la Presidencia del CIOFS, Silva Noemi Diana, OFS, delegada del Ministro general Tibor Kauser, OFS, que presidió el Capítulo, y como testigo Fr. Marcelo Benítez, OFM, delegado de la Conferencia de Asistentes espirituales (CAS). Estuvieron presentes 26 miembros del Capítulo y 13 observadores, y Silva Diana presentó el siguiente tema: "Los ochocientos años de la Carta a un Ministro y las directrices para los miembros del Consejo". La sesión electiva se desarrolló de forma muy fraternal y todos los miembros quedaron satisfechos con los resultados de las elecciones. Gustavo Benítez fue reelegido Ministro Nacional y Consejero Internacional. El domingo hubo una misa de clausura, celebrada por el Hermano Marcelo, OFM, con la que se inauguró el nuevo Consejo, seguida de un almuerzo de celebración y despedida.

MOZAMBIQUE - Capítulo Nacional Electivo

Del 30 al 31 de agosto de 2022, se celebró el capítulo nacional de la fraternidad nacional de Mozambique en el centro catequético de Guiù, diócesis de Inhambene. Se celebró en un ambiente fraternal de escucha mutua entre los delegados que componen las regiones de esta fraternidad nacional. Este hecho contribuyó al resultado de los trabajos de este capítulo, que finalmente eligió un nuevo ministro y un nuevo consejo el 31 de agosto. Así, Manecas Paulo, OFS fue elegido como Ministro Nacional y la Hermana Rita Francisco Chico, OFS fue reelegida como Viceministro.

El capítulo fue presidido por la consejera internacional, Eremenciana Chinyama, OFS, delegada del Ministro General Tibor Kauser, y consejera internacional del área. Estuvo acompañada y asistida por el Hermano Tomás Ginga Suva, OFM^{Cap.}, Asistente General y delegado de la SAC.

El capítulo fue un momento importante de la fraternidad nacional, porque más allá de todo lo que representa en la vida de los hermanos y hermanas, después de dos años, pudieron reunirse para compartir, orar y reflexionar sobre los desafíos que tienen por delante.

La clausura del capítulo y la toma de posesión tuvieron lugar durante la misa dominical, presidida por el hermano Tomás Ginga y concelebrada por los hermanos asistentes: regionales y locales presentes ese día; tuvo lugar en el Santuario de los Mártires de Guiù, es decir, el 31 de agosto de 2022.

PERÚ - VFP/ Capítulo Nacional Electivo

Las Visitas Fraternal y Pastoral a la Fraternidad Nacional del Perú fueron realizadas respectivamente por Fr. Alfred Parambakathu, OFM Conv., en representación de la

Conferencia de Asistentes Espirituales Generales, y Silvia Noemi Diana, miembro de la Presidencia del CIOFS. Las Visitas tuvieron lugar los días 12 y 13 de agosto de 2022, en la Casa de Retiro "San Francisco de Asís" de Lima, de los Hermanos OFM. La última visita fue en 2006. Los Visitadores se reunieron con tres Asistentes Nacionales, Fr. Jorge, OFM, Fr. Henry, OFM, y Fr. Raúl, OFMCap. Los Hermanos Conventuales y la TOR no asisten a la OFS a nivel nacional, sino sólo a nivel regional y local. Los visitadores también se reunieron individualmente con todos los miembros del Consejo Nacional y la mayoría de los ministros regionales.

El Capítulo electivo comenzó la decimotercera noche. Hubo 25 participantes de los 44 miembros del Capítulo convocados. Silvia Diana presentó el tema "Prioridades del Capítulo General", seguido de debates en grupo. La ministra nacional María Vivanco Cárdenas presentó el informe del Consejo Nacional. El domingo 14 de agosto tuvo lugar la sesión electiva. Patricia Obregón fue elegida Ministra Nacional y Consejera Internacional, y Paul Zuzunaga Viceministro y Consejero Internacional Suplente. Toda la visita y el Capítulo se desarrollaron de forma muy fraternal, aunque hubo muchas tensiones y problemas personales.

BRASIL - Capítulo Nacional Electivo

El Capítulo Nacional Electivo de la Fraternidad de la OFS de Brasil se celebró en el antiguo convento de las Hermanas Doroteas, hoy casa de acogida de la Archidiócesis de Recife y Olinda, del 19 al 21 de agosto de 2022. El momento fraternal fue vivido por los hermanos y hermanas, delegados que integran la Fraternidad Nacional de Brasil, en representación de las fraternidades regionales y locales.

La elección solemne del Ministro y del Consejo tuvo lugar el 20 de agosto, presidida por el Ministro general Tibor Kauser, asistido por Fr. Edmilson de Jesus, OFMCap, como delegado de la CAS. Fr. Tomas Ginga Suva perdió su avión a Luanda y no pudo llegar a tiempo para el día de la elección. La votación reeligió a María José Coelho, Ministra Nacional y Consejera Internacional, y eligió a otros miembros del Consejo.

El Capítulo se desarrolló en un ambiente de apertura, diálogo sincero, momentos de oración y recogimiento, así como debates y la aprobación de mociones y recomendaciones para los próximos tres años.

El Capítulo concluyó el domingo 21 de agosto con la celebración de la misa dominical, que en Brasil coincidió con la solemnidad de la Asunción de la Virgen María al Cielo, que en otras partes del mundo se celebra el 15 de agosto. El P. Tomas Ginga Suva, Asistente General, presidió la celebración, que fue concelebrada por varios asistentes regionales, nacionales y locales de Brasil. Durante la misa, después de la homilía, el Ministro General Tibor Kauser presidió el rito de instalación del nuevo Ministro y del Consejo de la Fraternidad de Brasil.

MÉXICO - Asamblea Internacional de la JuFra

La tercera Asamblea Internacional de la JuFra se celebró en Ciudad de México. El evento para jóvenes tuvo lugar del 20 al 26 de agosto en la Casa de Ejercicios Religiosos Verbum Dei. La Asamblea estuvo acompañada por el Ministro General Tibor Kauser y los Consejeros Internacionales: Silvia Diana y Félix Chocoyay y los Asistentes Generales Fr. Tomás Ginga, OFMCap y Fr. Carlos Gines, TOR, así como los Asistentes Espirituales Nacionales de Croacia, México, Argentina y Bolivia.

El tema de la Asamblea fue: *Santificaos y santificaréis al mundo*. Reflexionó sobre la santidad a la luz del Papa Francisco y su Exhortación: *Gaudete et Exultate*. También reflexionaron sobre la doble pertenencia y compartieron los proyectos sociales que cada Fraternidad, en todo el mundo, anima y se esfuerza por realizar.

La Asamblea también incluyó momentos de oración, celebración, reflexión, peregrinaje, baile y compartir las riquezas culturales y espirituales de cada país. Un momento especial fue la peregrinación a la Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe y la elaboración de las prioridades para los años siguientes.

ESLOVAQUIA - Capítulo Nacional Electivo

El Capítulo de la OFS de Eslovaquia se celebró en el convento de las Hermanas "Sestry Františkánky Premenenia Pána" en el pueblo llamado "Melice-Lieskove" del 1 al 4 de septiembre de 2022 y fue presidido por el Ministro General Tibor Kauser, OFS, en presencia de Fr. Pedro Zitha, OFM., representante de la Conferencia de Asistentes Generales (CAS). La misa de apertura del Capítulo fue celebrada el jueves por la tarde por el Ministro Provincial de los Hermanos Menores Capuchinos, Fr. Norbert Pšenčík, OFM, y el viernes por la tarde el Asistente Nacional, Fr. Josef KONC, OFMCap., dirigió la adoración eucarística que fue seguida de una recreación y un intercambio fraterno. La mañana del sábado se dedicó a la elección del nuevo Consejo Nacional, y Damián BEREK fue elegido Ministro Nacional. Juraj ZONNESCHEIN fue elegido Consejero Internacional. Por la tarde, se realizaron trabajos en los grupos, seguidos de la Santa Misa de inauguración del nuevo Consejo, celebrada por el Asistente Nacional Fr. Robert Josef Chabada, OFM. La misa de clausura fue celebrada el domingo 4 de septiembre por Fr. Pedro Zitha, OFM, Asistente Espiritual General. Tras la celebración eucarística, los capitulares se dirigieron al refectorio para el ágape fraterno.

NUEVA ZELANDA - Capítulo Nacional Electivo

Del 9 al 11 de septiembre de 2022, en el Centro de Retiro San Francisco, la Fraternidad nacional de la OFS de Nueva Zelanda celebró su capítulo electivo. Estuvieron presentes 22 miembros del Capítulo y 2 Asistentes Espirituales.

El Capítulo fue presidido por Mary Stronach, Viceministra General OFS, y la Conferencia de Asistentes Espirituales Generales estuvo representada por Fr. Philip Jeffares, OFM. La

sesión electiva se celebró el 11 de septiembre: Paul Hitchfiel fue elegido Ministro Nacional y Clare McClean Consejera Internacional. Cabe destacar que el capítulo se vivió en un ambiente de oración y alegría fraternal.

AUSTRALIA - Capítulo Nacional Electivo

El Capítulo Nacional Electivo de Australia se celebró en el centro de conferencias St. Joseph, Baulkham Hills, Sydney, del 16 al 18 de septiembre de 2022. Mary Stronach, Viceministra General, presidió el capítulo electivo y la Conferencia de Asistentes Espirituales Generales, y estuvo representada por su delegado Fr. Joseph McKay, OFM.

La nueva ministra nacional y consejera internacional elegida fue María Ladanza, anteriormente viceministra. Según los participantes, el Capítulo fue muy bien y todos quedaron satisfechos con el resultado de las elecciones, un hermoso capítulo electivo con mucha alegría y fraternidad.

ECUADOR - Capítulo Nacional Electivo

Del 23 al 25 de septiembre de 2022, la Fraternidad nacional de Ecuador tuvo la alegría de celebrar su Capítulo nacional, presidido por Félix Chocojay, representante de la JuFra ante el Consejo Internacional de la OFS, delegado por Tibor Kauser, OFS, mientras que la Conferencia de los Asistentes espirituales generales estuvo representada por Fr. Pedro Zitha, OFM, que presentó una reflexión sobre "El Espíritu Santo en la Iglesia y en la comunidad".

La misa inaugural fue presidida por Fr. Kyrstof Kurkiewicz, OFM Conv., después de una larga discusión sobre cómo proceder a la votación de los informes del Ministro Nacional y del Tesorero Nacional. Los capitulares eligieron el nuevo Consejo Nacional y Martha Osorio fue reelegida Ministra Nacional y Consejera Internacional de la OFS Ecuador.

La misa de acción de gracias y la instalación del nuevo Consejo fueron celebradas por Fr. Pedro Zitha, OFM, seguidas de un momento de convivencia fraternal en el que se celebró el 50° aniversario de boda de uno de los capitulares de la OFS, y también el cumpleaños de otros dos hermanos. El Capítulo concluyó con una reunión de los superiores mayores de la Primera Orden y los asistentes espirituales nacionales.

CUBA - Capítulo Nacional Electivo

La Fraternidad Nacional de Cuba celebró su capítulo electivo del 23 al 25 de septiembre de 2022 en la "Casa de las Hermana María Auxiliadora (Casa María Mazzarello)" Peñalver, Guanabacoa, La Habana. El tema del capítulo era "Vivir el Evangelio en comunión fraterna".

El Capítulo fue presidido por Silvia Noemi Diana, delegada del Ministro general Tibor Kauser, OFS, y por Fr. Luis Pernas Rodríguez, OFM, delegado de la Conferencia de Asistentes espirituales generales. Al Capítulo asistieron 11 capitulares, 2 religiosos y 3 observadores. José Ángel Miranda Reyes fue elegido Ministro Nacional y Consejero Internacional. El clima del Capítulo fue fraterno, servicial y abierto al aprendizaje, con el espíritu de ir a las fuentes y prioridades como Orden Franciscana Seglar presente en Cuba, para ser fermento del Evangelio en esta tierra de Cuba, desde el carisma franciscano.

MALAWI - Capítulo nacional electivo y visita fraterna y pastoral

El Capítulo Nacional y la visita fraterna y pastoral de la OFS en Malawi comenzaron formalmente con la celebración de la Santa Misa a las 06:00 horas del viernes 30 de septiembre de 2022. Durante la VFP tuvimos un momento de diálogo con el Superior Mayor de los Hermanos Capuchinos, Fr. Misheck Banda, OFMCap., y el Asistente Nacional Fr. Francis Sagwirika, OFMCap., y el Asistente Regional Fr. Themistocles Nyamwihula, OFMCap., y luego la visita continuó en el salón de la escuela donde los visitantes compartieron un diálogo con el Consejo Nacional junto con la Jufra y otros miembros del Consejo Regional. A continuación, se realizó una visita a las monjas clarisas donde se encuentra la fraternidad local y, por la tarde, una visita al arzobispo Patrick Thawari, representante del arzobispo. La visita fue un momento oportuno para afirmar la fidelidad de los miembros de la OFS a la Iglesia y a sus líderes, y también para expresar su preocupación por la continua insistencia de algunos miembros en llevar el hábito.

El Capítulo electivo fue presidido por Eremenciana Chinyama, Consejera de la Presidencia del CIOFS, y por Fr. Pedro Zitha, OFM, representante de la Conferencia de Asistentes Generales de la OFS y de la JuFra. Estaban presentes 54 miembros, de los cuales 36 tenían derecho a voto. La sesión electoral tuvo lugar el sábado 1 de octubre por la mañana, comenzando con la oración y la presentación del reglamento electoral, la convocatoria de los miembros del capítulo y la explicación de los procedimientos del capítulo. Fueron elegidos Tresco Zakalia, como Ministro Nacional, y Teresa Mukatipa, como Consejera Internacional. La visita fraterna y pastoral, así como el Capítulo, finalizaron con la Santa Misa de instalación del nuevo Consejo Nacional presidida por Fr. Pedro Zitha, OFM.